El Heraldo de México (sitio)

2024-05-10

Se suman exmilitantes de Morena al proyecto de Taboada y Orvañanos

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

https://heraldodemexico.com.mx/elecciones/2024/5/10/se-suman-exmilitantes-de-morena-al-proyecto-de-taboada-orvananos-601 982.html

Decenas de exmilitantes de Morena en Cuajimalpa han dado un giro significativo al unirse al proyecto liderado por Santiago Taboada, candidato de la "Alianza Va por la CDMX" para la jefatura de gobierno.

En un evento realizado en la explanada de la Alcaldía de Cuajimalpa, Taboada y el candidato Carlos Orvañanos Rea recibieron las nuevas adhesiones que fortalecerán la coalición conformada por PRI, PAN y PRD rumbo a las elecciones en esta demarcación y para el gobierno capitalino.

"Bienvenidos a la transformación de verdad"

Con vítores de "¡bienvenidos, bienvenidos!", los seguidores de la alianza opositora extendieron una cálida bienvenida a los ex militantes de Morena, liderados por Christopher Becerril Aguilar, quienes realizaron un gesto simbólico al despojarse de sus chalecos guinda y arrojarlos al suelo.

"Bienvenidos a la transformación, bienvenidos a la transformación de verdad, al cambio de la mano con Santiago Taboada, este sí es un cambio real", saludó Carlos Orvañanos, abanderado de la alianza para la alcaldía de Cuajimalpa.

Por su parte, el exmorenista Christopher Becerril hizo un llamado para realizar un trabajo conjunto con quien, afirmó, será el próximo Jefe de Gobierno, Santiago Taboada, y el próximo alcalde de Cuajimalpa, Carlos Orvañanos.

Chertorivski busca dar la voltereta en Metro, parques y universidades

Autor: Oscar Balderas Género: Nota Informativa

https://www.milenio.com/politica/chertorivski-busca-voltereta-metro-parques-universidades

El candidato de MC sabe que sus propuestas son las mejor calificadas, pero le falta equipo e hinchada. Si las multitudes no van a Salomón, él debe ir a las multitudes.

Salomón Chertorivski, recargado sobre un barandal en el andén del Metro Pantitlán, espera pacientemente a que alguien lo reconozca y quiera estrechar su mano. Son las 4:00 de la tarde del 7 de mayo y aunque está en una de las tres estaciones más concurridas de la capital, a su equipo le cuesta trabajo acercarle personas. No hay música, porras ni banderines. Visto desde lejos parece un jugador de banca esperando para entrar a un juego ya empezado y que es el más importante del año en la Ciudad de México.

"¿Quiere conocer en persona al candidato?", pregunta una chica con gorra naranja. "¿Le tomo una foto con Salomón?", insiste otra con volantes en los brazos. La mayoría pasa de largo, excepto dos adultas mayores que, con más pena que convicción, se acercan al candidato a jefe de Gobierno por Movimiento Ciudadano y lo escuchan con apatía. Es uno de los días más calurosos del año y la Línea 1 es un horno con 33 grados del que todos quieren escapar.

Chertorivski está en tercer lugar de la contienda. Tres de tres. Es el sotanero de la tabla general con un promedio en las encuestas de 6 por ciento de los votos, pero a juzgar por su paciencia pareciera que cree que ganará la partida. En lugar de correr para buscar electores, camina despreocupado por la banda. Eventualmente, confía, alguien lo notará.

"¿Salomón?", pregunta tímidamente una joven de 20 años y el que fuera secretario de Salud con el presidente Felipe Calderón voltea sorprendido. "Voy a votar por ti y por Máynez", le suelta y al emeecista esa frase le sabe como agua fresca en el día 67 de campaña. Enseguida un estudiante de Psicología lo invita a su examen profesional con la condición de que llegue con la constancia de mayoría.

Otro le promete tachar su nombre en la boleta el 2 de junio. Y una boxeadora de 18 años dice que la convenció en el debate. "Tú eres el bueno", suelta por su parte Diego, del CECyT 9, estudiante politécnico de la carrera Sistemas Digitales, pero para mala suerte del candidato Diego tiene apenas 16 años. Son sólo cuatro votos en 20 minutos, pero en el rostro de Chertorivski parecen 4 mil y le inyectan energía como de goleador en estadio visitante.

Los adultos mayores parecen no sentirse atraídos por el economista de 49 años. Quizá sus tenis Nike naranja, jeans azules y playera negra lo hacen ver poco mandatario; acaso por eso lo ojean y siguen su camino.

En cambio, los más jóvenes esperan sudorosos para tomarse una foto con la emoción de haberse topado por azar con una celebridad. Con cada uno, se despide con la misma frase: "¡Necesito votos!".

Aún no lo sabe, pero horas más tarde, en el Simulacro Electoral Universitario 2024, su intención de voto se duplicará hasta 11.3 por ciento entre los estudiantes. Lo intuye por los números que recibe todos los días en su Casa Naranja en la colonia Del Valle: sus seguidores están en la franja más joven, los que son fans de Samuel y Mariana así, a secas, como Messi o Cristiano, pero que no conocen a Patricia Mercado ni Dante Delgado.

Los analistas electorales dicen que ese es el segmento poblacional que menos vota y que menos se moviliza, pero

Chertorivski confía en que saltarán al terreno de juego. Tanto así que, a 26 días de la elección, está convencido de que dará una remontada histórica. Una voltereta para los libros de historia. Se mira a sí mismo como un Emmanuel Macron, el actual presidente francés, pero en versión chilango.

Macron en 2017, como él, estaba en tercer lugar de las encuestas a cuatro meses de la elección. Los jóvenes galos lo veían como político con buenas ideas y un futuro prometedor, pero miembro de un movimiento político inmaduro. Nunca había gobernado ni una colonia, había crecido en cuna de oro y educado en las élites universitarias. Una calca de Chertorivski que creció en la colonia Condesa, es hijo del ex presidente ejecutivo de Bacardí y estudió en el Instituto Tecnológico Autónomo de México y después en la Universidad de Harvard.

La derrota rondaba a Macron hasta que en la recta final un jugada de último minuto lo llevó hasta el Palacio del Elíseo: un escándalo de corrupción del primer lugar en las encuestas, una candidatura del segundo lugar que no aprovechó el cambio en el tablero y la aparición de los más jóvenes en las urnas en los últimos minutos cansados de los partidos políticos de siempre.

El emecista cree en esa fortuna: una súbita lesión de Brugada, una cruzazuleada de Taboada, las piernas frescas de los jóvenes que bailan en TikTok los jingles de Yuawi y ¡bum!, llegará hasta el Palacio del Ayuntamiento sin experiencia ejecutiva, igual que Macron, Barack Obama o Gabriel Boric.

"Claro que podemos ganar", repite mientras camina por el andén, ahora hacia la estación Pino Suárez, aprovechando sus 180 centímetros de altura para buscar con la mirada a quien lo reconozca y se deje estrechar la mano. Pero muy pocos se paran a saludarlo. En el trasbordo de la Línea 1 a la 3, usado a diario por más de 60 mil personas, apenas logra cinco fotos. "¡Necesito votos!".

Chertorivski sabe que las multitudes no van hacia él, así que como Mahoma él va a las multitudes. Y si no va al Metro, donde ha hecho más de 120 actos de campaña, entonces irá a su tercer lugar favorito donde espera ser reconocido, luego de los cruceros viales donde reparte volantes y pega calcomanías: las escuelas.

Dos días después de la populosa Pantitlán, Chertorivski va al sur de la capital, donde está la Universidad Intercontinental de corte católica y privada. Llega hasta la explanada de la Unidad de Comunicación Audiovisual del mismo modo en que arribó al Observatorio Nacional Ciudadano, a la Confederación Patronal de la República Mexicana de CDMX y al Colegio de Ingenieros Civiles de México: sin batucada, aglomeraciones ni alboroto. Su equipo es menor a 20 personas. Lo más llamativo es su auto híbrido, un Prius plata, cuyo valor ronda el medio millón de pesos.

Faltan 15 minutos para su charla con alumnos y de las 138 sillas colocadas apenas 26 están ocupadas. Pero a unos minutos de que inicie su participación, los maestros se encargan de llenar la grada. Un miniacarreo. A punto de que el evento sea una catástrofe, las sillas comienzan a ocuparse y Chertorivski toma el micrófono frente a unos 100 chicos que se comportan como si estuvieran frente a un profesor más en el plantel.

Chertorivski es un autonombrado "nerd". Lo dice en público y en privado. Le apasionan los números, las proyecciones, los datos duros. Propios y extraños reconocen que le sobra aula, pero le falta cancha. Es cálido cuando está con pocas o decenas de personas y frío si se trata de conectar con la porra.

Acostumbrado a cumplir con altas expectativas, comparte sus frustraciones con su público estudiantil: "Todos me dicen que tengo las mejores propuestas, pero también me dicen que no van a votar por mí porque no voy a ganar". Unos cuantos le aplauden, otros asienten con la cabeza.

Al final de la charla de una hora, un alumno apodado Chazz se acerca para darle ánimo al candidato. "Aún falta el tercer debate", le recuerda y, en recompensa, se lleva en la mochila un libro autografiado por Chertorivski. "Si no gana en esta, ojalá lo vuelva a intentar", dice una estudiante empujada por su maestra a tomarse una foto grupal.

Si los resultados del 2 de junio no le favorecen, esta será su tercera derrota al hilo. En 2018 perdió la nominación

opositora a jefe de Gobierno frente a la entonces perredista Alejandra Barrales, y en 2021 fue derrotado por la panista Margarita Zavala en las campañas a diputación federal por el Distrito 10 en la alcaldía Miguel Hidalgo. Aunque sólo logró 4 por ciento de los votos, su doble puesto como plurinominal le aseguró una curul en San Lázaro, desde donde entrenó para este 2024.

La página del INE marca que el emecista ha gastado, hasta el 10 de mayo, unos 22.1 millones de pesos de 63.4 millones que tiene disponibles en 404 eventos. Tiene 59 menos actos públicos que la morenista Clara Brugada, pero 288 más que el panista Santiago Taboada. Como aficionado al club Necaxa sabe que eso tiene nombre en el futbol: es jugar muchos minutos tirando a la portería, pero sin meter goles.

Chertorivski está en la recta final del partido que busca convertir en una voltereta inédita, pero no hay quien le tire un pase a gol: a diferencia del oficialismo y el PRI, PAN y PRD que suelen estar acompañadas de jugadores estrella como Claudia Sheibaum, Xóchitl Gálvez, Omar García Harfuch y tantos más, el de Movimiento Ciudadano es un mediocampista solitario al que muy pocas veces se le ve acompañado de su capitán Jorge Máynez y de las candidatas a senadoras Alejandra Barrales y Sandra Cuevas.

Le falta equipo, pero eso no sería tan grave si no careciera de hinchada. A pesar de la tribuna callada, Chertorivski asegura que no fingirá lesión alguna ni entregará su casaca a otro jugador. Fiel al estilo de su ídolo César Luis Menotti, fallecido el 5 de mayo, camina la cancha enfrentando lo imposible y sin sacrificar su estilo de juego: quiere coronarse campeón. Aunque el tiempo se agota... y va perdiendo por goleada.

Taboada denuncia a Vázquez Camacho por fabricación de delitos a líder comerciante

Autor: Jorge Aguilar Género: Nota Informativa

https://www.cronica.com.mx/metropoli/taboada-denuncia-vazquez-lara-fabricacion-delitos-lider-comerciante.html

La locataria de la Merced, Evelia Díaz, fue detenida con aparentemente 600 bolsas de droga, luego de que apoyó al candidato durante un recorrido en el mercado

Santiago Taboada denunció que la SSC y la Fiscalía capitalina fabricaron delitos a Evelia Díaz, líder de la asociación civil Nueva Alternativa de Trabajo Independiente, a quien acusaron de portar y comercializar drogas después de que en días pasados acompañó al panista en un recorrido en el mercado de la Merced.

Por ello dijo que denunciará tanto al titular de la policía, Pablo Vázquez, como al encargado de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México, Ulises Lara, por meter a la fuerza de justicia y seguridad en el proceso electoral.

El día de su visita a La Merced, Evelia le pidió al candidato que se acordara de ellos y que no los olvidara, en busca de mejores oportunidades para todos los locatarios. "El cambio viene, ayúdenos, muchas gracias por venir y pertenecer a esta gran federación; no nos dejen morir y si algo me llegara a pasar, apoyen a mi familia". En ese momento, la mujer y los demás comerciantes revelaron que estaban bajo amenazas de operadores de Morena.

Posterior a ello, el nueve de mayo, la mujer fue detenida en el cruce de las avenidas Congreso de la Unión y Del Taller, donde presuntamente resguardaba cocaína, marihuana, piedra y cristal, por lo que fue trasladada a la Fiscalía anti secuestro.

La Fiscalía la acusa de delitos contra la salud y cohecho, a lo que su abogado promovió un amparo para que pueda comunicarse con sus familiares, ya que no han tenido algún reporte de cómo se encuentra en detención.

"La patrulla que la detuvo es de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, de aquel secretario que tiene tan pocos pantalones para responder una llamada y que siga argumentando que no ha metido a la policía a la elección. Lo voy a denunciar, porque dicen que no la detuvo la policía, si no la de Investigación pero no dicen que la bajaron de la patrulla de la Secretaría para subirla a una de la PDI, para llevarla a la Fiscalía anti secuestro y acreditarle todo esto", dijo Taboada.

"Esto es la respuesta de que entramos a la Merced y a pesar de que pidieron que los trabajadores del estacionamiento nos corrieran, no lo lograron; esto es parte de la persecución de la elección, del miedo que tienen porque cuando lleguemos, todos y la Fiscalía va a rendir cuentas. Le digo a la Ministerio Público, a la Policía de Investigación que lo que hicieron es un delito a una líder comerciante que decidió apoyar este proyecto".

"Hoy, con esta rapidez, le montan más de 600 bolsas de droga; esa es la condición en la que tienen a la ciudad, en lugar de ver dónde está el homicida de Iztapalapa. Le prometí a su familia que los iba a apoyar hasta donde tope, hago responsable a Martí Batres, al fiscal pirata y al secretario de Seguridad de lo que le pase a nuestra amiga Evelia, porque tiene neumonía y no le dejaron pasar el medicamento".

"Cuando sea jefe de Gobierno se van a enfrentar, todos los Ministerios Públicos que los están obligando a prestarse a estas detenciones irregularidades, que se cuiden porque sus mandos se van a ir y ellos se van a quedar porque los obligan a firmar las detenciones. Por eso dicen que bajan los delitos porque montan, pero a los

verdaderos delincuentes los tienen de su lado".

Y añadió: "No sirven para nada y le dije al secretario, saca a la policía del proceso, qué me va a negar si tengo el número de patrulla, con este montaje chafa hay un recuento de simpatizantes que han detenido en todas las alcaldías".

Crónica le cuestionó a Taboada su posicionamiento respecto a las declaraciones de Vázquez, quien aseguró que existe justificación para entrar a un domicilio sin permiso, cuando se pone en riesgo la integridad física; esto luego del allanamiento irregular a la casa de la candidata Karen Quiroga, a lo que respondió:

"Qué tragedia que quien supuestamente lleva a la seguridad de esta ciudad, tenga esa respuesta, porque después, en esa justificación, van a entrar a las casas pensando que ahí se encuentra un secuestrador, como cuando caché a la PDI afuera de mi casa, decían que por ahí había una víctima de secuestro; eso es increíble que pase en la Ciudad de México, donde dicen que la policía es una institución, que conteste eso el secretario de Seguridad, es increíble, deberían de correrlo".

Godoy, a nombre de Brugada, celebra a las madres en encuentro sobre maternidades libres

Autor: Gerardo Mayoral Género: Nota Informativa

https://www.cronica.com.mx/metropoli/brugada-celebra-madres-encuentro-sobre-maternidades-libres.html

Ernestina Godoy, en representación de Clara Brugada rindió homenaje a todas las mujeres que, de diversas maneras, ejercen la maternidad

En un evento titulado "Ciudad con maternidades libres, colectivas e informadas", Ernestina Godoy, la candidata al Senado por Morena, PT y PVEM, se alzó en representación de Clara Brugada para rendir homenaje a todas las mujeres que, de diversas maneras, ejercen la maternidad. Este encuentro, realizado en el foro Lindbergh, en la colonia Condesa, fue un espacio dedicado a reconocer y valorar el trabajo de las madres en el marco del 10 de Mayo.

Godoy transmitió un mensaje en nombre de Brugada, destacando la importancia de honrar a las madres que trabajan, a las que cuidan a personas con discapacidad, a las madres autónomas o de familias monoparentales, así como a las mujeres que ejercen la lesbomaternidad. Este gesto no solo celebra la diversidad de experiencias maternales, sino que también subraya el compromiso de Brugada para combatir la invisibilización histórica del trabajo de cuidados realizado por las mujeres.

El "Manifiesto por los cuidados y las maternidades" presentado en el evento refleja la visión de Clara Brugada para abordar problemas sistémicos como la feminización de la pobreza, la violencia de género y la precarización laboral de las madres. Este manifiesto propone un proyecto emancipatorio que reconoce y redistribuye el trabajo de cuidados, abogando por la creación de un Sistema Público de Cuidados. Esta iniciativa busca garantizar que todas las madres puedan ejercer plenamente sus derechos y ser reconocidas por su invaluable labor en la sociedad.

Ernestina Godoy resaltó el compromiso de Brugada para construir una ciudad donde las maternidades sean libres, colectivas e informadas. Esto implica garantizar que la maternidad sea una elección personal sin limitaciones a los derechos de las mujeres, así como proporcionar oportunidades laborales y reconocer la diversidad materna. Godoy enfatizó que el mejor regalo que se puede ofrecer a las madres es el reconocimiento con acciones concretas de su arduo trabajo de cuidado, esencial para construir una sociedad justa e igualitaria.

El Sistema Público de Cuidados propuesto por Brugada busca establecer infraestructura estatal para el cuidado, incluyendo centros de desarrollo y cuidado infantil, casas de día para adultos mayores, centros de rehabilitación para personas con discapacidad y más. Estas medidas, una vez implementadas, representarán un avance significativo hacia la igualdad de género y el reconocimiento del valor del trabajo de cuidados realizado por las mujeres.

En el evento, diversas líderes y académicas respaldaron la visión de Brugada, destacando la importancia de reconocer las tareas de cuidado realizadas por las mujeres y la necesidad de formular políticas públicas que garanticen sus derechos. Este compromiso se espera que se haga realidad con el triunfo de Clara Brugada en las próximas elecciones, como parte del equipamiento que albergarán las 100 Utopías que construirá en las 16 alcaldías de la Ciudad de México.

Clara Brugada reconoce a la UNAM como semillero de transformación

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

https://www.telediario.mx/politica/elecciones/clara-brugada-reconoce-unam-semillero-transformacion

La abanderada que va por la jefatura de Gobierno, Clara Brugada, dijo que si gana las elecciones del próximo 2 de junio, ayudará a extender los apoyos a estudiantes, profesores y demás miembros de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), ya que reconoce la importancia de dicha institución para la creación de talentos que ayudan al desarrollo del país.

Durante una reunión con personal académico y alumnos de la UNAM, la aspirante de Morena, PT y Partido Verde Ecologista, Clara Brugada, reconoció que debe de existir un trabajo en conjunto entre entidades del gobierno y las diversas instituciones educativas.

Las organizaciones educativas y los esfuerzos gubernamentales ayudan a continuar el impulso social y humanitario, así como buscan ayudar garantizar una ciudad que avala los derechos de su ciudadanía, lo cual representa grandes trabajos entre dichas entidades.

Dentro de la reunión, la morenista dijo que la casa de estudios universitaria es una pieza fundamental en el país, pues dentro de su formación contiene un semillero de transformación en distintas áreas sociales, tecnológicas, económicas, de salud e investigación, así como muchas otras que aportan a la prosperidad de la nación.

"La UNAM ha sido bastión de la educación crítica y de la calidad, los ingenieros, las biólogas que proporcionan el cambio social, los arquitectos que nos han ayudado y que son fundamentales para hacer realidad las utopías... además que de esta gran diversidad han salido muchas mujeres maravillosas", señaló la morenista Clara Brugada.

Brugada describió que dentro de sus propuestas gubernamentales que buscan procurar al sector educativo y de investigación, se encuentran varios apoyos que van dirigidos a estudiantes, profesores, investigadores y demás trabajadores e integrantes pertenecientes a la UNAM.

Debido a que sus labores se han reflejado en muchos acontecimientos históricos del país, donde su autonomía ha sido una condición indispensable para cumplir con sus funciones, así como para seguir albergando a miles de jóvenes.

"Queremos que la UNAM se convierta en protagonista al lado de los gobiernos, que sean transformadores de los cambios que requerimos, quiero gobernar bajo los principios de nuestro movimiento... Quiero luchar por esta ciudad democrática y justa, en esta ciudad progresista donde nadie sobra", destacó la representante del PT, Morena y PVEM, Clara Brugada.

¿Cuáles fueron las peticiones que los alumnos de la UNAM le hicieron a Clara Brugada?

A lo largo del encuentro entre Clara Brugada y miembros de la Universidad Nacional, alumnos y egresados enfatizaron que existe una necesidad en materia de seguridad, una alta demanda laboral por la precariedad de empleos y mejores condiciones laborales.

"Hay grandes riesgos en materia de seguridad a los que se enfrentan las mujeres de manera cotidiana para poder llegar a la universidad y en sus centros de trabajo, además, se vive actualmente una precarización laboral, explicó Leslye Elizabeth, estudiante a nivel doctorado".

Asimismo, Elvia Ramírez, egresada de la licenciatura de Antropología Social, mencionó que cuando ellas piensan en esta institución, la ven como una universidad comprometida socialmente y de acompañamiento.

Sin embargo, Elvia hizo énfasis en que si bien no se debe olvidar que los investigadores y los compañeros trabajadores forman parte de la universidad, son los estudiantes quiénes mueven realmente esta parte de la ciudad.

JC

Milenio Diario Sección: Política 2024-05-11 05:26:23

619 cm²

Página: 8

1/2

Los seguidores del candidato de MC están en la franja más joven, la que menos vota, según expertos, pero el economista de 49 años confía en que saltarán al terreno del juego... se mira a sí mismo como un Emmanuel Macron versión chilango

Ciudad de México

Chertorivski busca dar la voltereta en el Metro, parques y universidades

ÓSCAR BALDERAS CIUDAD DE MÉXICO

Crónica

alomón Chertorivski, recargado sobre un barandal en el andén del Metro Pantitlán, espera pacientemente a que alguien lo reconozca y quiera estrechar su mano. Son las 4 de la tarde del 7 de mayo y, aunque está en una de las tres estaciones más concurridas de la capital, a su equipo le cuesta trabajo acercarle personas. No hay música, porras ni banderines. Visto desde lejos parece un jugador de banca esperando para entrar a un juego ya empezado y que es el más importante del año en CdMx.

"¿Quiere conocer en persona al candidato?", pregunta una chica con gorra naranja. "¿Le tomo una foto con Salomón?", insiste otra con volantes en los brazos. La mayoría pasa de largo, excepto dos adultas mayores que, con más pena que convicción, se acercan al candidato a jefe de Gobierno por Movimiento Ciudadano y lo escuchan con apatía. Es uno de los días más calurosos del año y la Línea 1 es un horno con 33 grados del que todos quieren escapar.

Chertorivski está en tercer lugar de la contienda. Tres de tres. Es el sotanero de la tabla general con un promedio en las encuestas de 6 por ciento de los votos, pero a juzgar por su paciencia pareciera que cree que ganará la partida. En lugar de correr para buscar electores, camina despreocupado por la banda. Eventualmente, confía, alguien lo notará.

"¿Salomón?", pregunta timi-

damente una joven de 20 años, y el que fuera secretario de Salud con el presidente Felipe Calderón voltea sorprendido. "Voy a votar por ti y por Máynez", le suelta, y al emecista esa frase le sabe como agua fresca en el día 67 de campaña. Enseguida un estudiante de Psicología lo invita a su examen profesional con la condición de que llegue con la constancia de mayoría.

Otro le promete tachar su nombre en la boleta el 2 de junio. Y una boxeadora de 18 años dice que la convenció en el debate. "Tú eres el bueno", suelta por su parte Diego, del CECyT 9, estudiante politécnico de la carrera Sistemas Digitales, pero para mala suerte del candidato tiene apenas 16 años. Son solo cuatro votos en 20 minutos, pero en el rostro de Chertorivski parecen 4 mily le inyectan energía como de goleador en estadio visitante.

Los adultos mayores parecen no sentirse atraídos por el economista de 49 años. Quizá sus tenis Nike naranja, *jeans* azules y playera negra lo hacen ver poco mandatario; acaso por eso lo

ojean y siguen su camino.

En cambio, los más jóvenes esperan sudorosos para tomarse una foto con la emoción de haberse topado con una celebridad. Con cada uno, se despide con la misma frase: "¡Necesito votos!".

Aún no lo sabe, pero horas más tarde, en el Simulacro Electoral Universitario 2024, su intención de voto se duplicará hasta 11.3 por ciento entre los estudiantes. Lo intuye por los números que recibe a diario en su Casa Naranja en la colonia Del Valle: sus seguidores están en la franja más joven, los que son fans de Samuel y Mariana —así, a secas—, pero que no conocen a Patricia Mercado ni Dante Delgado.

Los analistas electorales dicen que ese es el segmento poblacional que menos vota y que menos se moviliza, pero Chertorivski confía en que saltarán al terreno de juego. Tanto así que, a 26 días de la elección, está convencido de que dará una remontada histórica. Una voltereta para los libros de historia. Se mira a sí mismo como un Emmanuel Macron, el actual presidente francés, pero en versión chilango.

Macron en 2017, como él, estaba en tercer lugar de las encuestas a cuatro meses de la elección. Los jóvenes galos lo veían como político con buenas ideas y un futuro prometedor, pero miembro de un movimiento político inmaduro. Nunca había gobernado ni una colonia, había crecido en cuna de oro y educado en las élites universitarias. Una calca de Chertorivski que creció en la colonia Condesa, es hijo del ex presidente ejecutivo de Bacardí y estudió en el Instituto Tecnológico Autónomo de México y después en la Universidad de Harvard.



Milenio Diario Sección: Política 2024-05-11 05:26:23

 $619 \, \mathrm{cm}^2$

Página: 8

2/2

La derrota rondaba a Macron hasta que en la recta final un jugada de último minuto lo llevó hasta el Palacio del Elíseo: un escándalo de corrupción del primer lugar en las encuestas, una candidatura del segundo lugar que no aprovechó el cambio en el tablero y la aparición de los más jóvenes en las urnas en los últimos minutos cansados de los partidos políticos de siempre.

Cree en esa fortuna: una súbita lesión de Brugada, una cruzazuleada de Taboada, las piernas frescas de los jóvenes que bailan en TikTok los jingles de Yuawi y ibum! llegará hasta el Palacio del Ayuntamiento sin experiencia ejecutiva, igual que Macron, Obama o Boric. "Claro que podemos ganar", repite.

Lee la crónica completa en:

www.milenio.com

Es el sotanero de la tabla general, con un promedio en las encuestas de 6 por ciento de las intenciones



